

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA-Miércoles 3 de Febrero de 1897.-Año II. Núm. 93.

Cero y van mil

Por causas que no es esta ocasión de explicar; por motivos que todo el mundo conoce, que para nadie son un secreto en Almería, y que nadie, nadie, pone en duda, es lo cierto que el partido liberal-conservador ortodoxo, se encuentra aquí dividido y maltrecho, falto de elementos que en otras ocasiones, en otras épocas, de su mando, le dieron brillo y le prestaron fuerzas y prestigios.

No analizamos ahora el acto, porque ya lo hemos hecho en otras ocasiones, y a juicio nuestro, valga la inmodestia—con fortuna; contanta, que no ha habido quien conteste a nuestras razones con razones contrarias, toda vez que no son razones las destempladas frases, las injurias reveladoras de impotencia, No analizamos el hecho.

Lo dejamos expuesto como indubitante.

Lo hacemos constar una vez más, para que nuestros lectores se convenzan de que no abandonamos la tarea que hace algún tiempo emprendimos, tarea que solo tiene por base nuestro sincero deseo de que los individuos todos que figuran en los partidos políticos, estén unidos bajo una misma aspiración, sin discordancia de criterios, sin divergencias en la manera de apreciar los procedimientos que deben seguirse, para la mejor marcha política y administrativa.

¿Es esto censurable? Son nuestros deseos causas de perturbación, como alguien, con una frescura, que Dios le conserve, quiere dar a entender. ¿Es que en Almería para hablar de política, para ocuparse del actual estado de los partidos, es forzoso, indispensable, someterse, ahogando el propio criterio, sacrificando la verdad ante el juicio interesado de quien más empeño tiene en que se diga lo que no es cierto?

Mentiríamos nosotros si dijéramos que no había disidencias, y disidencias de importancia en el seno del partido conservador.

Mentiríamos si dijéramos como cierta la unidad de miras entre hombres que no se entienden, ni estando en el poder.

Ante todo, somos francos, veraces, y sinceros.

COSAS AJENAS

La gruta de Manacor.

—Mr. E. A. Martel, iniciador de la nueva ciencia llamada *espeleología*, escribe desde Palma de Mallorca (Baleares) la relación de su último descubrimiento. En la isla de Mallorca se conocía ya una gruta muy interesante, la del *Druch* ó del *Dragón*, llamada también de Manacor. Del 8 al 12 de Septiembre último, el Sr. Martel descubrió en el interior de esta gruta un kilómetro de nuevas galerías, llenas de maravillas.

En medio de esta galería se encuentran un lago subterráneo de 180 metros de longitud y 9 metros de profundidad, formado por las filtraciones del mar, que está muy cerca, como lo demuestra que el agua sea tan salada. La temperatura de esta agua se eleva a 19,5 siéndole así que la temperatura media anual de aquél lugar sólo es de 16°. La bóveda de aquella excavación, cuyo fondo ocupa el lago, está sostenida por una admirable serie de columnas de estalactitas. Después de este descubrimiento, dice el Sr. Martel, la cueva del *Druch* ó de Manacor puede rivalizar con las de Adelsberg, de Dargilan y de Han-Sur Lesse.

Encuentro.

Yo caminaba doliente (como tantos caminantes), cuando encontré, de repente, los trozos de una serpiente que aun vibraban palpitantes, Y, ante aquel cuadro abatida, con angustia y con horror pensó el alma dolorida: ¡ya en el ser no queda vida, y aun sigue vivo el dolor!

Federico Balart.

Precepto higiénico.

El célebre Boeshaave dejó entre sus efectos, al morir, un libro que se suponía encerraba todos sus secretos, y se vendió muy caro.

El comprador se apresuró a abrirlo, y no encontró más que hojas en blanco á excepción de una, en la cual estaba escrito este apotegma.

«Tened la cabeza fría, el vientre libre, los pies calientes, y reís de los médicos.»

EL CULTIVO DEL TABACO

EN ALMERÍA.

La prensa de Málaga, secundada por la Cámara de Comercio y la *Sociedad de Amigos del País*, no se da punto de reposo á fin de obtener del gobierno autorización para el libre cultivo del tabaco, en aquella provincia.

Para la consecución de tan laudable mejora, se ha interesado la cooperación de los senadores, diputados y hombres de alguna significación política, y con tales elementos no será extraño que al fin se decidan los poderes públicos á vencer todo escrúpulo, otorgando tan justa concesión.

Almería, mientras tanto, permanece cruzada de brazos, entregada como siempre á la inercia, y esperando que milagrosamente nos venga el remedio á los infinitos males que nos aquejan.

La práctica ha demostrado que el clima, y las condiciones químicas de nuestras tierras, se prestan á producir tabacos en condiciones de competir con los de América, y sin embargo de estar convencidos de esta verdad, no obstante la importancia que para la suerte futura de esta provincia representa una concesión de la índole de la que nos ocupa, nadie se preocupa de ella y se deja dormir en el más punible abandono.

La prensa independiente, esa que rinde culto á las ideas y que todo lo pospone á los generales intereses, es la llamada á suplir las deficiencias y las faltas de patriotismo de los hombres, que pegados á la política, han renunciado á la voluntad y hasta á sus afectos, para esclavizarse al duro yugo de mezquinos criterios de bandería. A esa prensa, siempre dispuesta á trabajar, y eternamente ganosa de contribuir con su esfuerzo generoso á los grandes ideales, sea encaminada nuestra súplica, á fin de que, unida y compacta, levante el espíritu público, y que el clamoreo de nuestra agonizante agricultura halle eco en las altas esferas del poder.

¿Serán infructuosas nuestras excitaciones? Indudablemente que no.

Etamos seguros de que en Almería no han de faltar periódicos que acojan nuestras palabras, y tomen la iniciativa en tan importante cuestión.

Cosas que no le importan á nadie

Cada época tiene su fisonomía especial, su carácter distintivo. Y no creáis que me he puesto muy hueco; como otros, después de soltar la frase que antecede, porque ni es nueva ni me pertenece; es decir, como pertenecerme. Creo que es tan mia como del terreno que piso cuando voy por la calle.

Bueno; pues el carácter distintivo de la época presente y esto que voy á decir, también lo han dicho ya otros oradores que me han precedido en el uso de la palabra es esa fiebre del noticierismo, reporterismo y otros *ismos*, que sin dejar de ser un constante *majaderismo*, no es otra cosa que el feo vicio de la curiosidad bien retribuida, puesto al servicio del público que paga por

saber cosas que las más de las veces, maldito si le importan tres cominos.

No pasa día sin que se celebre un *interview* por aquí, ó una conferencia por allá, donde el hombre público en cuestión, que sufre el interrogatorio ó examen de conciencia, con harta alegría de su alma, se despaucha á su gusto emitiendo su opinión sobre política presente, pasada y futura, así espontáneamente con la espontaneidad de cosas pensadas y escritas con muchos meses de anticipación á la conferencia.

Pero señor, qué afán de meterse las gentes donde no las llaman para contarnos cosas que no perderíamos nada con ignorar!

Que ánden los politiquillos corriendo la ceca y la meca por saber si el jefe de tal grupo ó de tal fracción, hace un cambio de frente, de costado, vira en redondo, arria ó amaína. ¡Anda con Dios, que cuando ellos lo hacen ya se sabrán por qué! Aunque á los demás mortales, que D. Fulano salga, entre, haga como que se vá y vuelva, les tiene completamente sin cuidado.

Pero lo peor es, que se metan también en las cocinas de esas gentes para...

Y no es lo malo que se metan ahí porque donde mejor... sino que se nos vengán luego contándonos lo que vieron, ya en forma de notas íntimas de tal ó cual familia, ya como conferencias culinarias y otros excesos. ¡Vamos, me parece que estoy viendo á *catal-salsas* metiendo la nariz en todos los pucheros!

¿Le importa eso á alguien? Será todo lo original y todo lo *fin de siècle* que se quiera; pero podíamos pasar muy bien sin saber como comen, como fuman y como beben nuestros hombres públicos.

Que Sagasta ¡honrr! fuma de contrabando? Y á nosotros qué? Así fumara Virginia del peor. Cada uno fuma de lo que puede. Que Cánovas se desayuna con café con leche ¡y qué regalo! Que no se le puede pedir nada entre comidas porque está el hombre hecho una fiera con el estómago vacío, y que luego á medida que come se le alegran las pajarillas. Me parece que la cosa no es nada interesante, pues como dice el municipal de «Peña la Frescachona» *«eso le pasa á muchas gentes... á muchas gentes viejas como Cánovas.»*

Que Aguilera se mantiene con un huevo? ¡Vaya una cosa! Cuando se sabe de tantos que pasan sin ninguno!

Que tal ó cual general desde su más tierna edad tomó siempre el rábano por las hojas? ¡Hombre, valiente descubrimiento! ¡Si eso se conoce á la legua!

Que este gran hombre es una especialidad para volver la tortilla, que sabe como se fabrica un pastel ó que á lo mejor hace un pan como unas hostias; que el otro traga, que aquel engulle, devora, bebe y fuma de lo mejor?

¡Si eso se adivina y ni que decir tiene! Pues buen provecho! Después de todo á nosotros, ¿qué?... aunque reviente de una indignación, cosas todas que no le importan á nadie.

¡Mire usted que tiene bemoles esto de venir á cantar la palinodia á los golosos!

Ved ahí clara y manifiesta la desigualdad de las cosas humanas; y algo peor todavía, uno de los siete pecados capitales, el acto brutal de comer como Heliogábalo, convertido casi en virtud de los elegidos, en materia poeizable, y de ahí la necesidad de una reforma en el Catecismo del Padre Ripalda y en el Diccionario de la Lengua.

En el primero debe decirse de hoy más, que el pecado de comer sin medida reza solo con los plebeyos, gente soez que se atraca de bazofia. Y en el segundo debe definirse la gula, como la virtud de los hombres públicos.

A. Fernandez Navarro.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

Despachos de Cuba. Planes frustrados. La artillería. Bajas. Madrid 2-9-15 noche.

Un cablegrama oficial, recibido desde la Habana, y transmitido por el segundo cabo, General Ahumada, dice que en las cercanías de Guanés, cerca de Pinar del Río, trató una numerosa partida insurrecta de envolver á una columna de nuestras tropas.

Las fuerzas leales se batieron heroicamente para impedir los planes de los rebeldes, á los que hicieron huir con pérdidas muy numerosas. El cablegrama dando cuenta de

este hecho de armas victorioso para nuestras tropas, no especifica detalles, limitándose únicamente á decir que los sediciosos fueron completamente derrotados.

La artillería jugó en esta acción papel importante.

Los republicanos. Alocución. Excitaciones.

Madrid 2-11-30 n.

La Junta central del partido republicano ha dirigido una alocución á sus correligionarios, excitándoles para la celebración de un *meeting* conmemorativo del aniversario de la proclamación de la república.

Las reformas. Firma de un día á otro.

Madrid, 2-11-40 n.

Definitivamente, el jueves próximo se firmarán las reformas político-administrativas de Cuba, y las publicará la *Gaceta* del sábado.

La conducta del Gobierno en este asunto, ha producido muy buen efecto, y se comenta favorablemente en todos los círculos.

Consejo de Ministros. Declaraciones de Cánovas.

Madrid 2-11-45 n.

Mañana se celebrará el anunciado Consejo de Ministros, apesar de las noticias que han corrido en contrario.

El Sr. Cánovas, interrogado por un periodista, ha dicho terminantemente que es falso de todo punto que el General Weyler se ocupó en las negociaciones de la paz con Máximo Gomez ni con ningún jefe insurrecto.

Catástrofe. Noticias de San Sebastián.

Madrid, 2-11-50 n.

En el puerto de San Sebastián se ha ido á pique, por efecto de una explosión, un barco cargado de petróleo.

El buque se hundió por completo, pereciendo una mujer y resultando heridos quince hombres.

La población se halla consternada por la desgracia.

Agitación en la Bolsa. Comentarios. Desconfianzas.

Madrid 3-12-5 madrug.

En la Bolsa reina mucha agitación, porque al hacer las liquidaciones de fin de mes, han faltado á sus compromisos varios agentes de los de más crédito, causando con tal conducta graves perjuicios á los contratantes.

Existe, con tal motivo, mucha alarma.

La crisis. Rumores desmentidos. El General Blanco.

Madrid, 3-12-15 madrug.

Continúa hablándose con insistencia de la crisis, apesar de que los ministeriales la niegan en absoluto, afirmando que no existen motivos razonables para un cambio de política, ni mucho menos, de Gobierno. Los generales Blanco y Martínez Campos se hallan perfectamente de acuerdo por lo que á la marcha actual de los sucesos respecta.

El primero se manifiesta muy disgustado por la forma con que se ha verificado su relevo del mando superior de Filipinas.

Cleveland. A examen del Senado. Un expediente. El proceso Sanguily.

Madrid, 3-12-50 madrug.

Participan desde los Estados Unidos, que el Presidente de aquella re-

pública, mister Cleveland, ha enviado al Senado, para que lo examine, el expediente instruido con motivo del proceso seguido contra Sanguily.

El expediente en cuestión comprende el informe del Secretario de Estado, mister Olney, en cuyo informe se pide al Gobierno clemencia en favor de Sanguily.

Desde Cuba. Muertos y heridos. Sin noticias de Filipinas.

Madrid, 3-2-30 madrug.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial de Cuba, dando cuenta de que en un encuentro últimamente tenido entre nuestras tropas y las fuerzas rebeldes, estas tuvieron 23 muertos y gran número de heridos.

Las pérdidas de las fuerzas leales consistieron en tres muertos y catorce heridos.

Se presentaron á indulto tres insurrectos, y además las tropas cogieron ochenta reses.

No hay noticias de Filipinas.

En los Estados Unidos. Recomendaciones de Olney.

Madrid, 3-3-15 madrug.

El Secretario de Estado de la República norte-americana, Mister Olney, se ha dirigido al fiscal, para que inmediatamente, y sin levantar mano, instruya proceso declarando piratas á los tripulantes del vapor *Tres Amigos*, acusados de conducir expediciones filibusteras á las costas de Cuba.

Esta actitud de mister Olney ha producido muy buen efecto.

Lo que se dice. Combinación de gobernadores.

Madrid 3-3-45 madrug.

Como válida corre la noticia de que con motivo de la vacante que existe en el Gobierno civil de Vizcaya, se hará en breve una combinación de gobernadores, que alcanzará á dos de Andalucía, señalándose principalmente el traslado del de esa provincia Sr. Muñiz.

Alambre galvanizado superior para parras.
Sulfato de cobre garantizado.
Sulfato de hierro (caparrosa).
Puntales de hierro.
Duelas de roble.
Arcos para barriles.
Abonos minerales.

PRECIOS ECONÓMICOS.
Thomas Morrison y Compañía.
66—Pescadores—66.
ALMERÍA.

TRINIDAD MORENO CRUZ,
Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra á domicilio y en su casa.
Precios convencionales.
Enjendro, 7, principal izquierda.

Instituto de Vacunación.
TIENDAS, 4.
Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas.
Vacunación directa de ternera.

CHISP AZOS

UN ACTA.

En la Ciudad de Almería, congregados en el día dos del mes y año en que estamos, Don Jota Jota García y Mister Amador Ramos, representantes que son del eximio escritor Don Francisco Aquino, Don Juan B. Guirado y Don Ramón Valdés, que así mismo están representando al sutil escritor Don Fermín Gil, el cual á ofenderse vino por lo que el Sr. Aquino dijo en El Ferro-carriil, Y expuestos los verdaderos motivos de la reunión, afirmaron los primeros que pueden hacer sinceros una rectificación. Dicen que su apadrinado les nombra y les autoriza para que dejen sentado que es, el órgano dañado, una nariz que electriza. Que él no ha encontrado jamás, ni aquí, ni en terreno extraño, nariz que la deje atrás; que no intentó hacerle daño; ¡fue tomarla nada más!

Otro tuvo el peregrino pensamiento de que, á mares bebieran todos el vino, pero... ¡en vasos capilares! Hasta el mismísimo Paco tuvo la idea feliz de que el humo del tabaco, se echara por la nariz. Y con intención crüel pidió Fermín la palabra para exigir que el mantel fuera de pelo de cabra. En fin, cuatro horas duró esta cena soberana, y de risa no murió el que no le dió la gana. Todas fueron alegrías sin descanso de un segundo, y se leyeron poesías y versos de todo el mundo. Lo que por nariz y pelo, fué á dar á un duelo ocasionado vino á acabar en un duelo á primera... indigestión. ¡Los que somos periodistas, qué buenas cosas tenemos! ¡Jesús! ¡pero que bromistas y qué pillines que somos! De seguro nadie piensa lo que es esta profesión. ¡Qué encantos tiene la prensa...

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia.»

Madrid 1.º Febrero (630 t.)

En el palacio que el Sr. Duque de Rivas posee en la plaza de la Villa, se ha reunido á las cinco de la tarde el Cuerpo Colegiado de la Nobleza de Madrid, presidido por el señor Fernandez Roca, con objeto de tomar juramento en dicho Cuerpo y dar posesión de la presidencia del mismo al Sr. Marqués de Viana.

El acto ha resultado solemnísimos.

El general Weyler, que se halla en Santa Clara, ha publicado un bando disponiendo el cierre de todas las tiendas de los poblados de aquella provincia, cuyos recintos no se hallen fortificados, prohibiendo á la vez la extracción de víveres y efectos que haya en las mismas.

La Gaceta de la Habana publica otros dos bandos, autorizando el establecimiento de zonas de cultivo en los alrededores de los poblados fortificados, á una distancia limitada para que puedan estar defendidas de los constantes ataques de los rebeldes, y exigiendo á los dueños de las fincas enclavadas dentro de las provincias de las Villas, Habana, Pinar del Río y Matanzas, el pago de la debida contribución, entendiéndose que de no efectuarlo en el plazo determinado, los propietarios abandonarían sus fincas.

No se ha recibido en toda la tarde telegrama oficial de Filipinas.

De Marina.—Se ha interesado á la Maquinista Terrestre que envíe á Cádiz y á Cartagena, los montadores para las máquinas de los acorazados Princesa de Asturias y Lepanto, y para probar las de este último que fueron construídos para dicha casa.

Según comunicación del comandante general del Apostadero de la Habana, llegado en el último correo, las bajas que tuvo el batallón de Infantería de Marina en la acción de San Redondo el 16 de Diciembre último, fueron: el teniente Don Ricardo Fernandez Yañez y dos soldados muertos, y el comandante D. Manuel Soler, el capitán D. José Barba y cinco soldados heridos.

En otra comunicación traslada dicha autoridad el parte de campaña del comandante del cañonero Sandoval, cuyo buque fué hostilizado por fuertes masas de insurrectos en el Arenadero el día 20 de Diciembre, de las que recibió numerosas descargas que fueron contestadas por el cañon Maxims de 37 milímetros que llevaba el buque, consiguiendo con sus certeros tiros de granada dispersar al enemigo y causarle bajas, cuyo número no pudo apreciar.

Ha fundeado en Alicante un falucho apresado por la barquilla auxiliar del cañonero Diligente, con 40 bultos de tabaco y un reo.

TELEGRAMA OFICIAL.

Habana 31 Enero.—Madrid 1.º Febrero.—General Segundo Cabo á Ministro Guerra. General en Jefe desde Cruces dice á V. E. «El 29 llegué á Cruces con las columnas que llevo á mis inmediatas órdenes. La central lleva conmigo el itinerario mismo por el que se hizo la invasión el año pasado, convenciéndome de que hasta línea Sagua Cienfuegos hay muy poco que hacer en provincia Santa Clara. Organizaré fuerzas propias de la provincia, y seguiré avanzando en busca de Gomez ú otros cabecillas, que pa-

recen estar alrededor de Spiritus, ríos Tuinicú, Zaza, Jatibónico.—WEYLER.

Columna Soria batió partida Aguilar camino Santa Clara; Baeza cogió 14 muertos, 42 coballos, y 50 reses. Guerrilla Maricaragua batió enemigo, hizo bajas; un herido.—Ahumada.

Otros telegramas particulares dan cuenta de un encuentro sostenido en Güira de Melena por el regimiento de caballería de Borbón con la partida Luis Gonzalez, parapetada en fuertes posiciones.

El teniente coronel Herrera, que mandaba las fuerzas, ordenó el ataque desalojando á los rebeldes, en medio de un nutrido tiroteo, causándose 12 muertos, incluso el cabecilla, gran número de heridos, y tomándose un campamento con víveres, armas, municiones, caballos, metálico, alhajas y efectos.

Tuvimos 11 heridos.

En Oporto se ha verificado la inauguración del mausoleo erigido á las víctimas del pronunciamiento del 31 de Enero de 1894, con extraordinaria concurrencia.

No se han pronunciado discursos alusivos al acto, como se esperaba, ni ha ocurrido incidente alguno digno de mención.

Telegrafan de Budapest que un Senador de dicha Cámara ha presentado querrela por violación de correspondencia, contra el presidente de aquella por haber, abierto y leído una carta del referido Senador.

Los políticos han acentuado esta tarde los rumores de crisis, habiendo algunos que afirmaban que esta se hará en la quincena actual del mes corriente.

Parece que los íntimos del Sr. Romero Robledo, conseguirán en la crisis que ha de efectuarse en breve, des de las principales carteras del nuevo Gabinete.

La señora del jefe del partido liberal sigue en el periodo agónico.

Entre la infinidad de personas que han estado á visitarla hay que hacer mención del general Blanco, quien ha manifestado para que lo digan al Sr. Sagasta, que ya tendrá ocasión de abrazarle y hablar con él.

The New-York Herald publica hoy un despacho de la Habana dando cuenta de haberse encargado del mando de las fuerzas rebeldes que existen en la capital de la Isla, el cabecilla Rius Rivera.

Añade el citado telegrama que ha sido nombrado alcalde de la Habana D. Miguel Diaz.

Se indica al Sr. D. Joaquin Beltran, canónigo de la catedral de Murcia, para el obispado de Jaén.

El Corresponsal.

NOTAS POLÍTICAS

La llegada del Sr. Gobernador es noticia de modos diversos; hay quien se empeña en tergiversar las cosas hasta el punto de pretender que se crea que el recibimiento hecho á nuestra primera autoridad, puede compararse al del Czar de Rusia en París, sin fijarse en que de lo sublime á lo ridículo hay solo un paso, que todos los extremos son viciosos, y el del bombo immoderado muchísimo.

Nuestro querido colega «La Crónica Meridional», siendo fiel relator de la verdad, dice que solo el elemento oficial fué á esperar al gobernador.

Y así es en verdad, con lo cual en nada se ofende á esta autoridad.

A pesar de que, en la última sesión del Ayuntamiento dijo el alcalde, contestando á D. Francisco Laynez, que por ahora no se pensaba en quitar empleado alguno de aquellas oficinas, es lo cierto que hace tiempo se piensa en ello y que, según dicen, estos propósitos convertiránse en realidad en la próxima sesión.

Por lo menos así lo desean los directores políticos de la conservaduría, aunque parece que tropezarán con algunos inconvenientes, pues algún concejal ortodoxo muy respetable, decía antes de comenzar la sesión del lunes, que él no haría nada en este asunto, aunque se lo ordenara el Gobernador, pues la política conservadora de Almería tiene un jefe y solo á sus indicaciones obedecería.

La verdad es que causa satisfacción ver la armonía que existe entre los elementos conservadores; cualquier asunto, provoca un conflicto.

La venida del Sr. Gobernador ha hecho renacer la esperanza entre los silvelistas, que creen volver de nuevo á ser factores importantes de la política de Almería.

Esto hace, según dicen, que los ánimos estén más apaciguados; sin embargo de que

hay algunos elementos de esta fracción, que continúan no estando muy conformes con el pacto con los conservadores.

Leemos en nuestro querido colega La Crónica de hoy.

Dice nuestro colega El Tiempo, de Madrid, órgano de los silvelistas:

Armonías ministeriales.—Una comisión de Almería, compuesta de amigos del señor Romero Robledo, ha llegado á Madrid, con el fin de gestionar que continúe en su cargo el Alcalde de aquella capital D. Onofre Amat.

En contra de dichas gestiones trabajarán otros conservadores de Almería, afectos al Sr. Gonzalez Canet.

Los amigos de la comisión están muy contentos, pues creen que vendrá repuesto el alcalde incapacitado Sr. Amat.

LAS CALLES.

El ex-alcalde y concejal fusionista Sr. Verdejo, pidió en la última sesión celebrada por la Corporación municipal, que constara su protesta y desagrado por la ingerencia del arquitecto modificando las alineaciones de las calles, caprichosamente y á espaldas del Ayuntamiento.

Es muy lamentable que por el arquitecto municipal, se haya dado lugar á semejante protesta, que viene á evidenciar antiguos resabios de este pueblo, donde una recomendación ó una amistad particular, pueden hacer variar la alineación de una calle, con grave perjuicio del ornato público.

Y mientras que el arquitecto no se persuade de la importancia que para Almería tiene el buen aspecto de sus calles, y mientras que nuestros señores concejales no imiten el ejemplo del señor Verdejo, clamando siempre por todo aquello que al ornato se refiera, no se conseguirá que Almería pierda el aspecto de pueblo abandonado, que hoy tiene.

Por eso nosotros aplaudimos la actitud de D. Guillermo Verdejo, pues de ese modo se defienden los intereses del municipio, y para eso fué elegido concejal por sus electores, que sentiránse seguramente satisfechos de tal representante.

Las causas del pauperismo

Ahora que por desgracia están preocupando á los Ayuntamientos de distintas capitales y al Gobierno también las crisis que atraviesa la clase trabajadora, y ahora que se cuestiona acerca de la mejor manera de solucionar los conflictos pendientes, por que realmente el hambre de los trabajadores es una verdad, verdad necesaria cuya resolución no admite grandes esperas, ocurrentes, ya que no proponer medio de arreglo, hacer algunas consideraciones acerca de las causas que motivan estas crisis.

La vida de las poblaciones tiene para la gente del campo especiales atractivos; toda vez que, aparte de la novedad que le ofrece, es más descansada que aquellas, y como la perspectiva de un jornal fácil de ganar, es para ellos más grata que el trabajo constante del agricultor, abandonan los aperos de labranza y se concentran á cientos en las ciudades, buscando un porvenir á la ventura; basado en la esperanza de que no se necesita saber un oficio para cargar un fardo sobre la espalda, y que malo ha de ser el año para que no se llene mejor el estómago con pan y peses fritos que con alubias y borona; cosechadas á fuerza de traidajos.

Una fórmula de acabar la mendicidad, según un tratadista, sería reducirla á los lugares donde los mendigos tuvieran su carta de naturaleza; y esto se nos ocurre respecto á las actuales crisis, por lo que á esta provincia se refiere. Es decir, que si fuera posible hacer una información de la procedencia de todos los obreros que ahora se hallan sin trabajo y lo solicitan, debiera luego preferirse por orden riguroso á los que fueran hijos de Almería.

Por qué, si abandonaron un medio seguro de sustento en las labranzas, como sabemos de muchos, ha de atender esta ciudad con sus fondos propios al sostenimiento de los vecinos de otros pueblos?

Por qué, si hay aquí trabajo para 400 por ejemplo no han de ser preferidos los de Almería para encontrarlo?

Estas preguntas, que no pueden contestarse más que diciendo que la caridad no debe reparar en medios cuando tiende su mano generosa á los desvalidos, se quedará siempre sin razones que demuestre nuestro error, por lo que al fondo de la cuestión se refiere; y nosotros, que somos de los que piden ardentemente que se proporcione trabajo á los obreros, porque creemos que lo necesitan, nos juzgamos en el caso de llamar la atención de las autoridades acerca de estos extremos que hemos consignado, para que si fuera posible tomar algún acuerdo que en adelante cambiara algo la faz de estas cuestiones que tan importantes pueden ser para la tranquilidad de un pueblo.

LA PROVINCIA, EN MADRID

Madrid 1.º de Febrero de 1897

Sr. Director: Hemos entrado en un periodo de gran ansiedad, á causa de la llegada del general Blanco, y de la del jefe del partido constitucional de Cuba, Sr. Marqués de Apezteguía.

Cada una de estas dos personalidades, tiene su distinta significación política; y bien claro se demostró ayer á la llegada de ambos personajes, ninguno de los cuales ha hecho hasta el presente, trascendentales declaraciones, sin que esto quiera decir que no las haga.

Cuanto se espera algo extraordinario de la llegada á Madrid de los Sres. general Blanco y Marqués de Apezteguía, decía esta tarde un caracterizado conservador, se van á llevar, muy pronto un gran desengaño.

Sin embargo de la creencia que este señor abriga, hay otros señores tan políticos como él, que tienen el convencimiento, firmísimo, de que ha de haber en esta semana no poco movimiento político y más de una sorpresa.

Nadie discute hoy día, la afirmación que hace dos meses me permití hacer, cuando se empezó á hablar de las reformas, de que el general Martínez Campos sería el llamado á implantarlas, y parece, por lo que se está viendo que es esta la única solución posible, hoy por hoy, y que es éste también, además el candidato del Ministro de la Guerra, y el del Marqués de Apezteguía.

Es cierto, de toda certeza, que la designación del general Martínez Campos para ir nuevamente á Cuba, contraría bastante al Sr. Cánovas del Castillo, pero, no es menos cierto, que si se ha de llegar pronto á la pacificación de la isla, se necesita que vaya allí persona prestigiosa y de simpatías en la isla no solo entre los leales, sino más bien entre los insurrectos, y entre estos hay bastantes que tienen odio africano al general Weyler, y no les importará deponer las armas, dado el estado actual de la insurrección, en el momento mismo que lo dispusiera el general Martínez Campos.

Sobre este particular no se ha dicho aún la última palabra, pero, si son muy significativas las que, hasta la misma prensa ministerial atribuye al Sr. Cánovas del Castillo, sobre quien haya de llevar á efecto, al fin y al cabo, el planteamiento de las reformas, pues el lenguaje del Presidente del Consejo, es algo ambiguo, si son exactas estas opiniones.

La persona que habrá de encargarse en su día, de llevar á la práctica el plan reformista del Gobierno, será la que consiga acabar por completo la insurrección, aunque todo está subordinado á lo que aconsejen las circunstancias cuando llegue el momento de implantar en Cuba las reformas, pues pudiera suceder que un general fuera muy afortunado en el desarrollo de la acción militar y en el planteamiento de las reformas tropiezar con dificultades que hicieran necesaria su sustitución.

De donde se deduce que no es descabellado, como alguien supuso, el pensar que el general Martínez Campos vuelva á Cuba. Como no tiene tampoco nada de extraño, y hasta que sea cierto, que se ha comisionado á Márcos Garcia y Spotaos, jefes de la pasada insurrección, para que hablen con el generalísimo Máximo Gomez, para ver la actitud que adoptará una vez planteadas las reformas en Cuba.

El Corresponsal.

Eduardo Alvarez de Toledo

El Sr. D. Eduardo Alvarez de Toledo, muy conocido en Almería por sus constantes trabajos para la construcción de la línea férrea de Linares á esta capital, acaba de fallecer en Granada.

Los periódicos de la ciudad de Boadilla, dedican frases tan sentidas como encomiásticas á este inolvidable amigo.

El Popular de dicha ciudad se expresa así:

«Alvarez de Toledo era periodista en Madrid y en Granada. «El Liberal», y «El Defensor», honrabanse con su colaboración asidua, y «El Popular» también contó entre sus colaboradores á nuestro inolvidable amigo.

Fáltanos en estos momentos tranquilidad de ánimo y espacio en el periódico para decir algo de lo mucho que el queridísimo amigo y compañero valía. Su muerte dejaba vacío inmenso en todas partes, y la noticia de que ya no existe el que tantas y tantas pruebas de amistad, de cariño, de laboriosidad y de ilustración tiene dadas, ha de producir en todos los centros de la sociedad granadina emoción verdadera.

Una amantísima familia llora sin consuelo en torno del frío cadáver de nuestro inolvidable amigo. Si puede servir de consuelo en estos momentos tristísimos la comunidad del dolor, tenga la seguridad la apenada esposa y los desconsolados hijos, que la noticia de que Eduardo Alvarez de Toledo ha muerto, hará asomar las lágrimas á los ojos de cuantos le conocían más ó menos íntimamente. Acompañamos á nuestro estimado amigo D. Ramón Alvarez de Toledo, hijo de aquél y á toda sustituida familia, en el justo dolor que embarga sus almas.

HOTEL DE LONDRES

ALMUERZO.

Rica paella a la Valenciana, Huevos al gusto. Pescada y salmonetes fritos. Bacalao en sobrosa. BisteB a lo Hotel de Londres. Chuletas y rifeones salteados. Queso, Valdepeñas y pastas.

COMIDA.

Sopa a la Manigua. Calamares rellenos. Pernil asado a lo Pastoral. Espárragos al gratin. Jamón al buen tono. Dulce «Crema Imperial.»

Cubiertos 3 ptas, y el especial Champagne Codorniu 8 y 4 ptas. la media.

INFORMACION LOCAL

Importante cura.

EXTREMADAMENTE AGRADECIDO.—Sufriendo cuatro años de bronquitis, sin curarme, certifico que quedé sano en ocho días tomando las píldoras expectorantes del Dr. HEINZELMANN.—Extremadamente agradecido firmo el presente. Carlos S. Loventz. Firma legalizada.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

Religiosos.

Hoy han llegado a esta población, y se hospedan en el Colegio de Jesús, dos religiosos Salesianos, uno de los cuales pertenece al Consejo Supremo de la Orden, cuya casa central está en Italia, patria de su fundador.

Para el hospicio.

Repetimos el ruego que hace días dirigimos al Presidente de la Diputación respecto a la escuela del hospicio. Dado el número de alumnos el profesor Sr. Lacalle a pesar de su competencia no puede atenderlos a todos y para que la enseñanza sea una verdad, conviene se nombre un auxiliar cuya plaza puede desempeñar uno de los mismos asilados que por la edad y demás circunstancias, reuna condiciones para ello.

Noticias Mineras.

Dice nuestro colega El Minero de Almagrera. «Muchas son las sociedades mineras de Almagrera que temen no poder retirar todos los géneros de sus minas en los 14 días del presente mes, por la falta que hay de bestias para atender a todas las que en la actualidad se apresuran a efectuar dichas operaciones. El Sindicato y el contratista del desagüe, deben comprenderlo así y solucionar este asunto de modo que no resulte ninguna de las partes perjudicadas.»

Los mercados.

El plomo, según las últimas cotizaciones, ha experimentado alza de alguna consideración. No es extraño, por lo tanto, el movimiento que en buscar minas de plomo y negociaciones sobre las conocidas, se están notando en España, que es el país que más puede contribuir al aumento cercano de la producción.

En alza.

Según vemos en la prensa financiera, las acciones de la Compañía de Aguas, empresa a la que tanto debe la industria minera de la provincia de Almería, han experimentado últimamente un alza considerable, lo que demuestra el buen estado de sus negocios.

Nos alegramos.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo, el ilustrado médico D. Bernabé Morcillo, que de regreso de Orán ha fijado su residencia en esta capital.

En el hospital.

Por orden del Sr. Presidente de la Diputación se está haciendo la instalación de gas en todas las dependencias y salas del hospital. Esta mejora se imponía, y por ello felicitamos al Sr. Jiménez Ramírez.

En los depósitos.

Nos dicen de Garrucha, que en el depósito que la Compañía de Aguas tiene establecido en aquella playa, hay actualmente unas 25.000 toneladas de mineral de hierro, y 11000 en el de los Sres. Chavarrí, Lecoq y Compañía.

De Cuba.

En el vapor Maria Cristina han regresado a la Península, procedentes del ejército de Cuba, los soldados de esta provincia Tomás Perez Rodriguez, Miguel Baeza Miravete y José Arnáz Blanco. Los dos primeros para continuar sus servicios y el último licenciado por inútil.

Nuevas exportaciones.

Han empezado a conducirse a la estación de Huéneja, en el ferrocarril de Linares a Almería, mineral de hierro procedente de nuevas minas, que se acaban de abrir a la explotación. Se nos dice que esos criaderos podrán dar con facilidad un contingente mensual de 2.000 toneladas.

Propósitos.

Se nos asegura por conducto fidedigno, que los jefes y oficiales residentes en esta plaza, y que no forman parte de la Comisión mixta de reclutamiento se proponen coadyuvar eficazmente en el próximo reemplazo, a fin de que las gestiones de la expresada comisión, den un resultado tan práctico como lo ha concebido el ministro de la Guerra. Hasta aquí se ha hablado de corruptelas, y los referidos militares quieren probar con celo, cuanto se puede moralizar la administración habiendo buena voluntad.

La contribución industrial.

La Junta de reformas de la contribución industrial, habrá de ocuparse, según nuestras noticias, de definir los conceptos de comprobación y de defraudación, dos cosas muy distintas que suelen confundirse para provecho de la investigación.

Apéndices.

Durante el mes actual, los Ayuntamientos y Juntas periciales ó Comisiones de evaluación de la riqueza territorial, formarán por duplicado el apéndice al amillaramiento, dividido en las tres partes de que aquél se compone, é incluyendo en cada una de ellas las altas y bajas, así como también los resúmenes de unas y otras que disponen los artículos 58 y 59 del Reglamento de 30 de Septiembre de 1885.

En dicho mes se deben discutir y aprobar los presupuestos adicionales y formarse el proyecto de presupuesto ordinario para que pueda ser aprobado antes del 15 de Marzo.

Importante cura.

ATENCIÓN.—Sufriendo del estómago a tal exeremo de devolver todo lo que comia, y faltándome el poder digestivo, usé las Píldoras Antidispépticas del doctor HEINZELMANN y con tanta felicidad que estoy sano. Noteniendo otros medios para agradecer mi felicidad, vengo por la prensa a llamar la atención de los enfermos hacia las Píldoras Antidispépticas del doctor HEINZELMANN. Clara Ana de Murillo (esposa del señor Alfredo S. de Murill). Precio del frasco 3'90 ptas. Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

A las arma.

Por el Ministro de la Guerra se ha dictado una disposición, llamando al servicio a todos los individuos que disfrutan licencia ilimitada, a fin de que puedan recibir instrucción.

Buena ganancia.

Dice un periódico que durante el año 1896 el Estado ha ganado cinco millones de pesetas, valor de premios de la lotería nacional, que han dejado de cobrar los poseedores de billetes premiados.

La mendicidad.

El número de hombres, mujeres y niños que invocan la catidrd pública lo mismo en las calles, que penetrando en las casas y llamando a las puertas de los pisos, aumenta de día en día, siendo de notar que la mayor parte de estos infelices son forasteros.

Siquiera por deber de humanidad entendemos que se debe adoptar alguna medida que sirva de total remedio, sirva al menos de atenuación a un mal que va tomando alarmantes proporciones. Hacia él llamamos la atención de las autoridades.

Sócio de mérito.

La Real Sociedad Económica de Amigos del País, de esta capital, ha proclamado sócio de mérito de la misma, a nuestro distinguido paisano el Iltrmo. Sr. D. Rafael Cabrero y Sanchez, Capellan general del segundo cuerpo de ejército, con residencia en Sevilla.

Felicitemos al agraciado.

Arboles.

Ha comenzado la plantación de árboles en el Paseo del Príncipe.

Escándalo.

Anoche, próximamente a las once, promovió un escándalo en la calle de Cádiz, un céculo de Baco.

Agencia Ejecutiva.

El Ajente ejecutivo de la zona de esta capital, ha nombrado agentes ejecutivos subalternos, a los Sres. siguientes: Para la capital: D. Luis Linares Morales, D. José Gonzalez Bolcio, D. José Pedraza, D. Joaquín Navarro y D. Joaquín Sanchez Morato.

Para los pueblos de Felix, Enix, Vicar y Roquetas, a los Sres. D. Avelino Gonzalez, y D. José Santero.

Para Huercal, Viator, Pechina, Benahadux, Rioja, Gador y Santa Fé a D. Eduardo Bueno y a D. José Cañadas.

Real orden.

El ministro de la Gobernación ha dictado una real orden recordando a los gobernadores el caso en que se hallan de evitar la emigración clandestina.

Es seguro que las autoridades cumplirán lo mandado por el ministro, a fin de evitar que con la emigración irregular se cluda el servicio de las armas.

Sociedades.

Anoche celebraron la festividad de la Candelaria, con animados bailes, las conocidas sociedades, La Amistad y El Comercio.

Sau Blas.

En la explanada de la Puerta de Belén se quemó anoche un bonito castillo de fuegos artificiales, para solemnizar la festividad de San Blas.

Al acto, que estuvo muy concurrido, asistió la banda de música del Batallón infantil.

Los Amigos del País.

En la última sesión de la Económica de Amigos del País, se acordó nombrar una comisión que redacte un proyecto de Reglamento para la creación de un Monte de Piedad, Caja de ahorros y Asilo de la noche.

El pensamiento es a todas luces plausible, y hacemos votos para que se llegue a su realización.

Ruego atendido.

Damos gracias al Sr. Alcalde por haber atendido nuestro ruego, mandando colocar en la calle del Silencio, el faro que, sin causa que lo justificara, fué quitado de aquel sitio.

Falta hace que se inspeccione el alumbrado público, pues la verdad es que algunas calles, donde debe existir, se hallan completamente a oscuras.

Festividad.

Las fiestas que en honor de San Blas se han celebrado este año en los templos de esta capital han sido en extremo solemnes.

En la Catedral y en Belén hubo esta mañana misa con orquesta y sermón.

En Santo Domingo también tuvo lugar a las 10 de la mañana la fiesta que en dicho templo se celebra en honor del Santo: El panegírico estuvo a cargo del orador sagrado Sr. Ortiz Lucendo, beneficiado sochantre de la Santa Iglesia Catedral, cuya oración resultó tan notable, como cuanto hemos oido de labios de dicho señor.

Hoy, al oscurecer, empezará la novena en el citado templo de Santo Domingo y en las Siervas de María.

Anuncio.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio que publicamos en otro lugar de este número, ofreciendo sus servicios, como profesor de música, D. Trinidad Moreno.

Por un borrico.

Por cuestión de quince reales, importe del cambio de un borrico, promovieron una acalorada disputa en la Puerta de Purchena, un castellano nuevo y un arriero.

La intervención de los guardias municipales puso fin a la discusión.

Material.

Hoy ha fondeado en este puerto el vapor Julia que trae material de construcción para la línea férrea de Linares a Almería.

Carabineros.

Por la Dirección General de Carabineros ha sido destinado para prestar servicio en esta comandancia el segundo teniente Don Fernando Puinagu Moreno, que actualmente reside en Alicante y trasladando a la de Barcelona al segundo teniente de esta comandancia D. Isidro Romca Selvas.

Bien venido.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo, el ilustrado ingeniero don Guillermo Bobrytzk.

Felicidades.

Mañana, a las ocho, de la misma, en la capilla del Palacio episcopal, contraerá los

sagrados lazos matrimoniales con la bella señorita Francisca Oña Gonzalez, nuestro querido amigo y compañero el director de El Noticiero, D. José Villegas Múrcia. Felicidades y una eterna luna de miel.

Subasta.

El próximo día 26, a las doce de la mañana, tendrá lugar en la Alcaldía de Huercal-Overa, y simultáneamente, en este Gobierno civil, la primera subasta de los apartos de aquellos montes públicos, aforados en mil quintales métricos y tipo de tasación de tres mil pesetas por cada uno de los dos años forestales de 1896 a 97 y 1897 a 98, que durará el contrato.

Lotería.

El inmediato sorteo de la Lotería Nacional se celebrará el día 13 próximo, y constará de 15.000 billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos a 10 pesetas; distribuyéndose 1.050.000 pesetas en 739 premios, de la manera siguiente.

Uno de 240.000, uno de 115.000, uno de 45.000 y de 5.000 y 730 de 800.

Dos aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio primero. Dos id. de 2.000 para los del segundo. Dos id. de 1.000 para los del tercero.

Nuevo periódico.

El lunes próximo comenzará a publicarse en esta población un nuevo periódico semanal, órgano del partido republicano democrático, y cuya misión será abogar por la unión de todos los republicanos españoles.

De la dirección se encargará el discreto abogado y querido amigo nuestro D. José Jesús Garcia.

Por adelantado saludamos al non nato colega, deseándole vida prospera y pocos disgustos con el fiscal.

Observaciones metereológicas.

Barómetro reducido a cero 767'2 Termómetro seco 15'0 Id. húmedo 12'3 Viento S. O. flojo. Mar, llana. Cielo despejado.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos para mañana.

JUEVES.—San Andrés Corniso ob. Isidoro monge y Sta. Juana de Valois, reina.

CULTOS.

CATEDRAL.—A las 9, Misa de Prima, Tercia, Sexta y Nona. Por la tarde a las 8 las demás horas canónicas.

SIERVAS DE MARIA.—A las 8 de la mañana Misa de comunión, por la tarde a las 4 y media novena en honor al glorioso San Blas.

En todas las Iglesias Misa mayor a las 8, a la oración Santo Rosario con Salve y Letanias cantadas.

Misas de comunión en todas las comunidades a la hora de costumbre.

Movimiento de buques.

Buques entrados.

Vapor «Francoli,» carga general, de Málaga.

Id. «Sagunto,» con id. de id.

Laud «Juanito,» con melazo, de Málaga.

Balandra «Dolores Boada,» con efectos, de Adra.

Laud «Carmencita,» con serrin de corcho, de Puente Mayorga.

Despachados.

Vapor «Francoli,» carga general, para Cartagena.

Id. «Sagunto,» con id., para Alicante y escala.

Laud «Carmencita,» parte de cargo, para Valencia.

Id. «Flor de Mayo,» con id., para Málaga.

Id. «Juanito,» con id., para Tarragona Vapor «Haska,» mineral de hierro, para Glasgow.

Movimiento de población.

Nacidos.

Emancipación Escamez Lopez, Rafael Gallurt Garcia, Manuel Perez Vicente, Manuel Moreno Rodriguez, Juan Martinez Callejon, Ana Lopez Belmonte y Maria del Valle Adil.

Defunciones.

Josefa Cervantes Verdegay, Rafael Hermoso Belmonte y Josefa Cruz Lopez.

VENANCIO BARTOLOME, DUÑO DEL HOTEL DE CUBA,

ofrece al público su establecimiento, donde encontrarán aseo y economía.

Navarro Rodrigo, 26, — Teléfono, 24

ALMERIA.

Tónico-genitales

DEL DR. MORALES.

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea e impotencia y esterilidad.

Cuentan 30 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que los emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 30.—Madrid. En Almería, farmacia de Vivas Perez.

A LOS COLEGIOS

de la capital y pueblos, se ofrece sin pretensiones, un recomendado profesor de primera y segunda enseñanza, con mucha práctica en España y América.

En esta imprenta darán razón.

GANGA.

En la fábrica de Muley situada en el Quemadero, se realizan al contado doscientos mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, a los precios siguientes:

Table with 2 columns: Quantity and Price. 1000 ladrillos delgados . 55, 1000 ladrillos mahones . 65, 1000 ladrillos gordos . 85, 1000 lozas . 130

Visitar la fábrica.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 ptas. caja —Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39. — MADRID. En Almería, Farmacia de Vivas Perez

Viuda de Haas y Compañía.

Instrumentos, Música, Pianos y Armoniums. BARCELONA.

Esta casa tiene a la venta instrumentos de las más acreditadas marcas, tanto Nacionales como Extranjeras, a precios reducidos.

Pídanse catálogos.

Unico representante en esta capital D. Eladio Goñi, violinista del Café Universal, Sancho Ortiz, núm. 1, esquina a la calle de Lope de Vega, quien también afina pianos y da lecciones de violín.

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

SUSCRIPCION

Almería un mes.	450 pesetas
Fuera de la capital, trimestre.	5
Ultramar, Cuba y Puerto Rico, un año.	80
Extranjero, un año.	40
Filipinas y Fernando Poo, un año.	6 pesos oro

ANUNCIOS

En 1.ª plana, la línea.	40 céntimos
3.ª id. la id.	40
4.ª id. la id.	5

Avisos, reclamos y comunicados a precios convencionales.

ESQUELAS DE DEFUNCION

En 1.ª plana.	1250 pesetas
3.ª id.	40
4.ª id.	6

OFICINAS.
Calle de Navarro-Rodrigo, número 11.
No se devuelven los originales.

Número suelto 5 céntimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 céntimos.

OL BRANDY.
DEL DR. MORALES.

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.
Sistema Charentais

COGNAC PURO DE VINO

JIMENEZ & LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

MÁLAGA & MANZANARES.

OLD BRANDY

El más agradable al paladar é higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y a su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martínez Lucas, Real 55.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

DEL COGNAC

JURADO CASTELLÓN

JEREZ DE LA FRONTERA

Pídase en Confeiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

El Japón.

5. REAL. 5.

En los grandes almacenes de esta casa, se acaba de recibir inmenso surtido para la presente estación, en lanería, sedería, alfombras y cuantas novedades se conocen.

Exposición de confecciones para señoras.

DIAZ Y BARROS.

Gran Hotel Londres

Director y propietario

DON ANTONIO SERRANO

6, GLORIETA DE S. PEDRO, 6.

Teléfono 101.

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas española y francesa.

ESTABLECIMIENTO

DE TEJIDOS DE

José Martínez

19, TIENDAS 19.

Imenso surtido de géneros del reino y del extranjero, propios para la presente estación.

La gran economía obtenida en las compras, hacen que puedan expenderse a precios sin competencia.

IMPRENTA DE "LA PROVINCIA,"
Calle de Navarro Rodrigo núm. 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos, Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo para conocimiento de su numerosa clientela.

A LOS AYUNTAMIENTOS Modelaciones completas: para presupuestos.—Cuentas municipales.—Pósitos.—Cédulas personales.—Territorial y matrícula.—Apéndice con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de copio.

Para elecciones de Senadores, Diputados á Cortés, Provinciales y Municipales, en toda su extensión y las listas para la rectificación del censo.

Para quintas Expedientes de exenciones y de prófugos.—Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

PARA JUZGADOS MUNICIPALES Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción.—Estados y papeletas de desahucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.

Para archivos eclesiásticos Libros encuadernados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio.—Minutarios para id. id.—Expedientes y medios expedientes matrimoniales.—Exhortos, listas, padrón, carpéas, etc., etc.

PARA RECAUDADORES Modelación completa de todos los impresos necesarios, para esta clase de funcionarios y que no se detallan por que sería prolijo enumerar.

PARA CORREOS Y TELEGRAFOS Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.